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Сибирский мороз во 
всю мощь проявил се-
бя в день юбилея ве-
ликого земляка наше-
го, Дмитрия Иванови-
ча Менделеева, но это 
не помешало почитате-
лям его гения собрать-
ся на площади. 

Учащиеся профильных 
классов, учителя химии, сту-
денты и преподаватели ин-
дустриального института и 
социально-педагогической 
академии – представители 
всех поколений встретились 
здесь.  

Открыли митинг первый 
заместитель главы админи-
страции города Яна Зубова и 
председатель городской ду-
мы Николай Зольников, отме-
тившие в своих выступлениях 
значимость Менделеева для 
отечественной и мировой на-
уки и выразившие уверенность 
в том, что на тобольской земле 
будут и впредь рождаться вы-
дающиеся учёные.  Директор 
комплексной научной станции 
Виктор Родин внёс предложе-
ния присвоить имя Д.И. Мен-
делеева Тобольскому нефтехи-
мическому комбинату, одному 
из судов ледокольной флоти-
лии (учёный очень интересо-
вался освоением Арктики).  

Организаторы меропри-
ятия провели интерактив-
ную интеллектуальную ми-
ни-олимпиаду. Началась она 
с разминки – участники ми-
тинга ответили на вопросы, 
касающиеся жизни и дея-
тельности гениального тобо-
ляка. После чего все дружно 
взялись за заполнение «мен-
делеевского кроссворда».  

Завершилось меропри-
ятие возложением цветов к 
памятнику и запуском в не-
бо воздушного шара с над-
писью «180 лет!». Этот взлёт 
напомнил о том, что Дмит-
рий Иванович занимался 
ещё и воздухоплаванием.

Вот таким не совсем 
обычным способом тобо-
ляки отметили юбилейный 
день рождения своего вели-
кого земляка.

Анна ЩЕРБИНИНА
Юрий ПОПОВ (фото)

● 180-летию со дня рождения д.и. Менделеева

Воздушный шар 
в бесконечном небе

● с прибавлениеМ

Роды в штатном 
режиме

Тобольский перинатальный центр январские хо-
лода пережил без форс-мажорных обстоятельств. 

В тепле и комфорте за январь появилось на свет 200 мла-
денцев, в том числе две двойни. Победным рёвом родовые па-
латы огласили 106 мальчиков и 94 девочки. Из 198 рожениц в 
кесаревом сечении нуждались 38 женщин. 82 мамочки были 
первородками. Лидируют по возрастным группам молодые – 
20-24 лет, а ведь сравнительно недавно впереди была возраст-
ная группа 25-29 лет. 

Всем им заместитель главного врача по акушерской и ги-
некологической помощи Александр Макаров пожелал счаст-
ливого пути, здоровья, семейного благополучия.  

Диана ШТЕРН

Как живёшь, 
ветеран?

На этот вопрос участники вокального ансамбля 
«Мелодия» отвечают: «Припеваючи!»

Большой концерт «Гори, гори, моя звезда» они посвятили 
памяти солистки ансамбля Маргариты Шаховой. В програм-
ме вечера были как опробованные на публике произведения, 
так и премьеры «Мелодии» – романсы Александра Алябьева 
(«Вечерний звон»), Бориса Фомина («Только раз»), а также 
«Данко» и «Аве Мария» Иоганнеса Брамса.

Сейчас коллектив готовится принять участие в фестива-
ле-конкурсе «Как живёшь, ветеран?». Ансамбль «Мелодия» 
ждёт своих постоянных слушателей и всех, любящих хоро-
шую музыку, на отборочном туре, который пройдёт 19 фев-
раля (о месте и времени проведения мы сообщим отдельно).

Нина ПОНОМАРЁВА

Так Федеральным законом № 416-ФЗ «О лотереях» от 
28.12.2013 года с 1 июля 2014 прекращается проведение не-
государственных лотерей.  В качестве организаторов лотерей 
может выступать лишь федеральный орган исполнительной 
власти. 

Прошло обсуждение Постановления Правительства РФ 
от 16.12.2013 № 1156 «Об утверждении Правил поведения 
зрителей при проведении официальных спортивных соревно-
ваний». С 20 января текущего года эти правила ужесточают-
ся. В частности, болельщикам запрещено скрывать лица под 
масками, находиться в состоянии алкогольного опьянения, 
оскорблять других лиц, бросать предметы в направлении зри-
телей, разрисовывать стадионы и использовать пиротехнику. 

Председатель комитета по делам молодёжи Георгий Усть-
качкинцев рассказал о реализации основных направлений 
молодёжной политики на территории муниципального обра-
зования. Далее председатель комитета по физической культу-
ре и спорту Ольга Алеева отчиталась о подготовке к Всерос-
сийской массовой лыжной гонке «Лыжня России-2014». 

Благодарностью Центризбиркома РФ была отмечена Еле-
на Бутенкова. Благодарностью губернатора Тюменской об-
ласти Владимира Якушева – заместитель главного врача го-
родской поликлиники Ирина Лоенко. Городская администра-
ция объявила благодарность начальнику отдела военного ко-
миссариата Тюменская область по Тобольску и Тобольскому 
райо ну Игорю Заволовскому. 

 Закончилось заседание докладом председателя комите-
та по управлению имуществом Леонида Девятнина о пере-
даче объектов муниципальной собственности в безвозмезд-
ное пользование.

Светлана СУРАЕВА

Стоп, игра!
В ходе первом в этом году заседания коллегии ад-
министрации города было рассмотрено шесть 
воп росов. Одним из наиболее важных было сооб-
щение об изменениях в законодательстве, сделан-
ное председателем юридического комитета адми-
нистрации Александром Поляковым. 

● лыжная гонка
Юбилейная. Десятая. 
Мартовская. 

В С Е Р О С С И Й С К А Я 
лыжная гонка «Лыжня Рос-
сии-2014» в Тобольске прой-
дёт 2 марта на стадионе «То-
бол». Федеральным центром 
нашему  городу установле-
на квота участников – пол-
торы тысячи человек. Одна-
ко решением городского орг-
комитета к участию в массо-
вых соревнованиях получат 
допуск все пожелавшие то-
боляки, главное – не забыть 
пройти регистрацию в ман-
датной комиссии.   

Пресс-служба 
администрации города
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– Главное в сложившей-
ся в России непростой си-
туации – сделать всё, чтобы 
обеспечить наполняемость 
бюджетов – областного, го-
родских и районных. Стра-
на остановилась, а нужно 
двигаться вперёд. На про-
тяжении многих лет бюд-
жет России имел социаль-
ную направленность. Обе-
спечить социум – это значит 
вложить деньги в культуру, 
образование, здравоохране-
ние. Всё финансируется из 
бюджета властью, а я пред-
ставляю власть. И должен 
сделать всё, чтобы доходная 
часть бюджета наполнялась 
в достаточном количестве. В 
прошлом году мы потеряли 
некоторую часть бюджетных 
денег. Хотелось, чтобы в но-
вом году он был не меньше, 
а больше, чем в 2013 году. 
Это первая задача.        

Вторая. Как я представ-
ляю Тобольск и район. Мне 
бы хотелось направить сред-
ства из бюджетных и вне-
бюджетных источников на 
улучшение жизни на этих 
территориях, в частности в 
Тобольском районе. 

Делается для этого мно-
гое. В конце прошлого года 
в вашем городе состоялось 
совместное выездное засе-
дание депутатов областной 
и городской дум. Прошло 
совещание между админи-
страциями города и района 
(на которое почему-то меня 
не пригласили). Договор о 
взаимо действии пока не под-
писан. Я этот договор, прав-
да, пока не видел, но хочет-
ся верить, что всё это сдела-
но во благо. 

● областная дуМа

Экономика 
ждёт инвестиций

На первой встрече в 2014 году с тобольскими 
журналистами депутат Тюменской областной ду-
мы Николай Барышников рассказал о своих ра-
бочих планах. 

нефтехимической промыш-
ленности. Важнейшее пред-
приятие, одно из трёх, ко-
торые дают наполняемость 
областного бюджета, рабо-
чие места и достойную за-
работную плату. Отрадно, 
что впервые за 15 лет пре-
зидент Владимир Путин в 
своём Послании обозначил 
главный вопрос – развитие 
экономики. До этого момен-
та главное было направле-
но только на развитие соци-
альной сферы. Надо пони-
мать, что первично денеж-
ки зарабатываются прежде 
всего в промышленности, 
строительной отрасли, сель-
ском хозяйстве, транспорт-
ной сфере. 

Надо сделать всё воз-
можное, чтобы в Тобольске 
всё это работало как можно 
лучше. Об этом много сей-
час говорится. Вот и инве-
стиционный форум прошёл 
в области. Однако от того, 
что сказать много раз «хал-
ва», слаще не станет. Необ-
ходимо властям инвестиции 
направлять в экономику. Это 
и мировая практика доказы-
вает. И, поверьте, жизнь за-
ставит нас это сделать. Вот 
уже и президент сказал, что 
экономика стоит на первом 
месте. И бюджет надо напра-
вить на развитие экономики. 
Тратить на социальную сфе-
ру надо, но если не будет 
вливаний в бюджет, тратить 
будет нечего. 

Поэтому я буду рабо-
тать в комитетах, на засе-
даниях думы, в своих лич-
ных встречах и настаивать 
на увеличении ассигнова-
ний на поддержку промыш-

помещений, коровников, те-
лятников.

В Верхних Аремзянах, 
Байкалово ИП «Павлов» и 
других подобных хозяйствах 
нет собственных денег, что-
бы строиться. Банки отказы-
вают в кредитовании, пото-
му что им нечего заложить. 
Значит, надо государству по-

Ещё одна глобальная за-
дача для города – необходимо  
принимать усилия по увели-
чению темпов строительства 
жилья. Нуждающихся мно-
го. Хотя в Тобольске за по-
следние годы сделано нема-
ло, и объёмы по вводу жилья 
увеличились. Но тем не менее 
много ветхого жилья.  Я счи-

Важнейшее направление – гази-
фикация. Практика, моя личная и 
других районов, давно доказала, 
где есть газ – там, соответственно, 
развивается экономика и решают-
ся вопросы жилищного строитель-
ства.

Ещё одна глобальная задача для го-
рода – необходимо  принимать уси-
лия по увеличению темпов строи-
тельства жилья. Нуждающихся мно-
го. Хотя в Тобольске за последние 
годы сделано немало, и объёмы по 
вводу жилья увеличились. Но тем не 
менее много ветхого жилья.  Я счи-
таю, надо продолжать работу в этом 
направлении. Властям надо способ-
ствовать увеличению бюджета. До-
биваться надо всеми возможными 
способами. 

Департамент сельского 
хозяйства Тюменской обла-
сти во главе с заместителем 
губернатора решают проб-
лемные вопросы. Мне бы 
хотелось, чтобы агропром – 
и личные подсобные, и кол-
лективные фермерские хо-
зяйства – в Тобольском рай-
оне получил более суще-
ственное развитие.  Потому 
что это, прежде всего, заня-
тость людей и обеспечение 
граждан продовольствием. 

Пока что сдвигов в этой 
сфере мало. Больше всего 
меня беспокоит животно-
водство и растениеводство. 
Надо предпринять большие 
усилия с моей стороны, со 
стороны других людей, на-
ходящихся во власти. Я жду 
инициативы со стороны рай-
онной администрации. 

Важнейшее направление 
– газификация. Практика, 
моя личная и других райо-
нов, давно доказала, где есть 
газ – там, соответственно, 
развивается экономика и ре-
шаются вопросы жилищно-
го строительства.

В Тобольске, безусловно, 
нужно продолжать развитие 

ленности, агропрома, на раз-
витие малого и среднего биз-
неса, личных подсобных хо-
зяйств. 

По сравнению с другими 
регионами в нашей области 
много для этого делается. И 
индивидуальных предприя-
тий много открывается,  но 
их немало и гибнет. Не вы-
живают в этих условиях. Что 
делать? Облегчить налого-
вое бремя, учиться работать 
в условиях конкуренции и 
ликвидировать недостаток 
господдержки. Надо повер-
нуться к ИП лицом и пока-
зать бюджет, направленный 
на развитие экономики, тог-
да и люди будут смелее дей-
ствовать. А сегодня они, гля-
дя на нас, как мы с большой 
осторожностью вкладываем 
деньги в экономику, боятся 
что-либо предпринимать. 

Поддерживать нужно аг-
ропром. И мы делаем это, 
причём на других террито-
риях больше, а вот Тоболь-
ский район как-то остаёт-
ся за бортом. Самое больное 
место, трудная позиция – это 
субсидии и займы на строи-
тельство животноводческих 

мочь. В России была такая 
программа поддержки фер-
мерских хозяйств, но три го-
да назад её закрыли, я счи-
таю, безосновательно. Нуж-
но к ней вернуться и в То-
больском, и в Вагайском, и 
в Армизонском райо нах. Это 
необходимо и мелким хо-
зяйствам, и крупным, и ме-
гафермам, и минифермам. 
Конечно, есть крупные хо-
зяйства, которые находят 
средства, что-то могут пред-
ставить в качестве залога, но 
подавляющее большинство 
находятся в безвыходном со-
стоянии. Поэтому фермер-
ских хозяйств за последние 
шесть лет в области стало 
на 40 % меньше. Не выдер-
живают. В этом направлении 
надо работать.

Третья задача. В То-
больске необходима серьёз-
ная работа с выполнени-
ем наказов избирателей, ко-
торые были получены не 
мной, а другими депутата-
ми. Я здесь не избирался.  
Про анализировав ситуацию, 
увидел, что из 54 наказов по 
Тобольскому району выпол-
нено всего семь. 

В 2016 году состоятся 
новые выборы. И если эти 
наказы не выполнить, они 
повторно придут. Я внёс 
предложение по реализации 
Послания президента, рас-
смотреть в думе вопрос о 
выполнении Тюменской об-
ластной думой наказов дан-
ных на пятый созыв. Они, 
прежде всего, касаются во-
просов газификации, под-
держки агропрома, строи-
тельства трёх школ в То-
больском районе, ремонта и 
строительства дорог, обеспе-
чения достойной заработной 
платой селян, строительства 
жилья. Но пока нет карди-
нального решения по этим 
проблемам.

Кроме того, в Тоболь-
ске на моём личном приёме 
поступает много жалоб по 
коммунальному хозяйству. 
Я так понимаю, что здесь у 
власти есть проблемы. По-
ра  подключать правоохра-
нительные органы, необхо-
димо наводить порядок. На-
до пресечь самоуправство, 
которое порождает массу 
жалоб и недовольства изби-
рателей. 

таю, надо продолжать работу 
в этом направлении. Властям 
надо способствовать увеличе-
нию бюджета. Добиваться на-
до всеми возможными спосо-
бами. 

Приехал Председатель 
Государственной Думы Фе-
дерального Собрания РФ 
Сергей Нарышкин в Тюмень 
и Тобольск. Я постарался 
донести до главной законот-
ворческой власти наши про-
блемы. Прежде всего, нало-
гооблагаемая база увели-
чилась, а доходная часть 
уменьшилась. Деньги про-
ходят мимо нашей кассы, 
прямым ходом идут в Мо-
скву. Еще на 200 миллиар-
дов должен увеличиться 
налог на добычу полезных 
ископаемых, в частности 
газа. Федеральная власть 
приняла поправки в за-
кон, по которому увеличи-
ли налог на добычу газа, и 
опять-таки весь налог ухо-
дит в Москву, у нас НДПИ 
полностью отняли. 

На аппаратном совеща-
нии Уватнефтегаз отчита-
лись об увеличении добычи 
углеводородов. Налогов ста-
ли платить больше, а сбор 
налога с прибыли в прошлом 
году с их территории умень-
шился в два раза. Куда вто-
рая половина ушла – опять 
в федеральный бюджет. У 
меня законный вопрос. В 
прош лом году мы увеличили 
на 18% промышленное про-
изводство, а в бюджет полу-
чать стали меньше. На кого 
работаем? Нет заинтересо-
ванности. Я понимаю, что 
это рабочие места и зарпла-
та. Но в области проживает 
около полутора миллионов 
жителей, это соответствую-
щие бюджетные расходы, 
которые увеличиваются с 
каждым годом. Чем его на-
полнять? 

Необходима чёткая коор-
динация и планирование на 
годы вперёд – это роль го-
сударства. Зря ушли от ге-
нерального планирования. 
В других странах всё плани-
руется на десятилетия. Это 
экономически необходимо 
для любой страны, которая 
хочет экономической ста-
бильности и развития. 

Светлана СУРАЕВА

● конкурсы

Моя страна – 
моя Россия

Тюменская областная дума начала приём заявок ре-
гионального этапа десятого ежегодного Всероссийско-
го конкурса молодёжных авторских проектов «Моя 
страна – моя Россия», направленных на социально-
экономическое развитие российских территорий.

Цель конкурса – привлечение молодёжи к решению про-
блем социально-экономического развития регионов и муници-
пальных образований России. В рамках конкурса молодым лю-
дям в возрасте от 14 до 25 лет предоставляется возможность 
подготовить проект, содержащий предложения по решению 
экономических, хозяйственных, экологических, производствен-
ных, социальных и культурных задач, стоящих перед террито-
рией (субъектом Российской Федерации, города, села).

Организатором конкурса выступает Общероссийский со-
юз общественных объединений «Молодёжные социально-
экономические инициативы» совместно с межрегиональной 
общественной организацией «Центр социально-экономиче-
ских инициатив «Моё Отечество».

Конкурс проводится при поддержке Комитета Государ-
ственной Думы по образованию, Комитета Государственной 
Думы по федеративному устройству и вопросам местного само-
управления, Министерства образования и науки Российской Фе-
дерации, Федерального агентства по делам молодёжи.

Проекты регионального этапа конкурса рассматривает 
экспертный совет с участием депутатов Тюменской област-
ной думы, представителей органов исполнительной власти 
Тюменской области, общественных объединений, научного 
сообщества, бизнес-структур.

Конкурсные работы принимаются региональным орга-
низационным комитетом конкурса до 07 марта 2014 года на 
электронный адрес RyzhkovSG@duma72.ru.

В случае победы проекта на региональном уровне участ-
нику конкурса предоставляется сканированная копия сопрово-
дительного письма регионального организационного комитета, 
информирующая федеральный организационный комитет о по-
беде проекта участника на региональном этапе конкурса.

После получения сканированной копии сопроводитель-
ного письма регионального организационного комитета 
участник конкурса направляет свой проект самостоятельно 
через личный кабинет на сайте конкурса www.moyastrana.ru 
в срок до 20 апреля 2014 года.

Конкурс проводится по следующим номинациям:
1) «Моя страна».
2) «Мой государственный язык».
3) «Моя семья».
4) «Мое село».
5) «Мой город».
6) «Моя разработка». 
7) «Моя предпринимательская инициатива».
8) «Моя педагогическая инициатива».
9) «Мой выбор». 
10) «Моя профессия». 
Специальные номинации конкурса:
1) «Реализованные проекты» – проекты участников кон-

курсов 2006 – 2013 гг., реализованные на территории регио-
нов, муниципальных образований в 2006 – 2013 гг.

2) «Слово о моей стране…» – работы молодых журналистов.
Информация об организации и проведении регионально-

го этапа конкурса публикуется на портале Тюменской област-
ной думы www.duma72.ru.  Дополнительная информация, 
комментарии к конкурсным номинациям, порядок оформ-
ления публикуется на официальном сайте конкурса www.
moyastrana.ru. 

Консультации по телефону 8(3452)46-58-31, Сергей Ген-
надьевич Рыжков, консультант отдела Тюменской областной 
думы по организации взаимодействия с представительными 
органами власти и общественными объединениями.

Отдел Тюменской областной думы по организации 
взаимодействия с представительными органами власти

 и общественными объединениями

Уважаемые жители Тюменской области!
Приглашаем вас принять участие в конкурсе-
викторине в сети интернет (далее – викторина), 
посвящённом 20-летию со дня образования Тю-
менской областной думы. 

Сроки проведения викторины – с 3 февраля по 14 марта 
2014 года. Вопросы викторины размещены на официальном 
портале Тюменской областной думы www.duma72.ru.

Участие в викторине – индивидуальное. Каждый участ-
ник может выполнить задания викторины только один раз. В 
случае неоднократной регистрации в системе будет засчитан 
первый из результатов её выполнения.

Время, предоставляемое для ответов на вопросы, ограни-
чено двумя часами с момента начала работы.

Участникам викторины предлагается ответить на 34 во-
проса, из них 32 тестовых с тремя вариантами ответов каж-
дый, один из которых – верный,  и два вопроса открытого 
типа, требующих развернутый ответ участников викторины. 
Каждый правильный ответ на тестовый вопрос будет оцени-
ваться в 1 балл, вопросы открытого типа будут предоставле-
ны для оценки членам конкурсной комиссии без сведений об 
авторе. Максимальное количество баллов для оценки вопро-
сов открытого типа – 3 балла.

В каждой группе участников викторины (моложе и 
старше 18 лет) учреждаются три призовых места:

– одна первая премия в размере 10000 (десять тысяч) руб-
лей, ценный приз и диплом 1 степени;

– две вторых премии в размере 7000 (семь тысяч) рублей 
каждая, ценный приз и диплом 2 степени;

– три третьих премии в размере 3000 (три тысячи) рублей 
каждая, ценный приз и диплом 3 степени.

Подведение итогов викторины и награждение победителей 
состоится 28 марта 2014 года в Тюменской областной думе.

В. СЫСОЕВ



Как уже сообщала наша газета – к 180-летию 
Д.И. Менделеева  Почтой России по заказу управ-
ления федеральной почтовой связи Тюменской 
области был выпущен конверт с портретом вы-
дающегося учёного.  

Почтовое пу тешествие 
Дмитрия Ивановича

● 180-летию со дня рождения д.и. Менделеева

Дни науки и день рожде-
ния великого учёного в То-
больске отмечаются ежегод-
но, но впервые вот так – в 
формате фестиваля, объеди-
нившего научные, образова-
тельные учреждения города 
и области. 

В зрительном зале собра-
лось много молодёжи, что, ко-
нечно, радует. Это значит, что 
сегодняшним учёным мужам 
будет кому передать эстафет-
ную палочку.  

Почётное право от-
крыть фестиваль науки, пе-
ререзав красную ленточку, 
было предоставлено гла-
ве администрации города 
Владимиру Мазуру, пред-

Быстрые разумом
Первый городской фестиваль науки в Тобольске 
«Инновации, интеллект, культура», посвящён-
ный Дню науки, прошёл в ДК «Синтез».

седателю городской думы 
Николаю Зольникову, ди-
ректору департамента куль-
туры Тюменской области 
Юлии Шакурской, пред-
седателю комитета по ин-
новациям Тюменской об-
ласти Алексею Саднико-
ву, генеральному директо-
ру «Тобольск-Нефтехима» 
Владимиру Анохину, гене-
ральному директору «То-
больск-Полимера» Викто-
ру Киму.

Много тёплых слов в 
этот вечер было сказано в 
адрес научного сообщества 
Тобольска и Тюменской об-
ласти. А от слов пере шли 
к делу, наградив самых 

успешных в минувшем го-
ду исследователей, как ма-
ститых, с учёными степе-
нями, так и начинающих 
из числа школьников, сту-
дентов.  

Гвоздём программы ста-
ло лазерное шоу, высветив-
шее по-новому известную 
всем периодическую систе-
му химических элементов Д. 
И. Менделеева. 

О том, чем живут сегод-
ня тюменская и тобольская 
науки почтенной публике 
рассказали доктор химиче-
ских наук, заместитель ди-
ректора по научной работе 
института криосферы Зем-
ли Сибирского отделения 
РАН Анатолий Нестеров и 
кандидат экономических 
наук, заместитель директо-
ра по научной работе То-
больской комплексной на-
учной станции Уральского 
отделения РАН Игорь Ло-
макин. 

Фестивалю, организо-
ванному в год 180-летия 
Дмитрия Ивановича Мен-
делеева, удалось поднять 
престиж науки на должную 
высоту и вселить в серд-
ца его участников уверен-
ность в том, что научной 
мысли нет предела и благо-
даря преемственности по-
колений она будет совер-
шенствоваться и дальше, 
радуя нас новыми откры-
тиями. 

В Тобольском отде-
ле воен ного комиссариата 
Тюменской области нача-
лась работа по первоначаль-
ной постановке на воинский 
учёт граждан, которым ис-
полняется 17 лет. Подготов-
ка к ней проходила осенью 
по всем учебным заведени-
ям, предприятиям и органи-
зациям города и района. 

Учётные мероприятия 
планировали начать 27 янва-
ря, но коррективы внёс мо-
роз. Первыми в отдел долж-
ны были явиться ребята из 
района, но из-за низких тем-
ператур коллективная до-

● защитники отечества

Равняйсь, смирно!
Звучит команда. И безусые мальчишки разного 
роста и телосложения, некоторые совсем ещё де-
ти, её беспрекословно выполняют. Стоят стро-
го по линейке, стараясь держать армейскую вы-
правку.  

ставка групп допризывной 
молодёжи не представлялась 
возможной. Так что актив-
ная работа началась с 3 фев-
раля. 

И вот, звучит команда: 
«Равняйсь, смирно!» На-
чальник Тобольского отдела 
военкомата Игорь Заволов-
ский поприветствовал ребят,   
начальник отдела призыва 
Василий Пятилетов провёл 
с ними краткий инструктаж 
по правам и обязанностям 
допризывников. С появле-
нием в их жизни приписно-
го удостоверения у них по-
явились новые обязанности 

и, можно сказать, закончи-
лось детство.  

– С каждым призыв-
ником мы работаем инди-
видуально. Молодые люди 
проходят профессиональ-
но-психологический отбор. 
От этого во многом зависит 
их дальнейшее распределе-
ние по родам войск. Одним 
мы предлагаем выучиться 

на военного водителя в ав-
тошколе ДОСААФ, другим, 
у кого есть призвание и же-
лание связать свою жизнь с 
армией, рекомендуем посту-
пление в высшие военные 
учебные заведения, – сказал 
Игорь Заволовский.

Часть ребят была при-
глашена на беседу с предсе-
дателем совета офицеров за-

паса Абдуллой Фазыловым, 
который рассказал им о сво-
ей службе и подсказал, как 
быстрее адаптироваться к 
армейской жизни. 

Другие уже толпились 
у медицинских кабинетов. 
Один из завтрашних призыв-
ников Артём Проводников 
поделился со мной своими 
планами на будущее. «После 
школы буду поступать в Тю-
менский нефтегазовый уни-
верситет, – говорит юноша. 
– Учусь я хорошо, так что 
шансы поступить есть. Ну а 
после вуза – в армию. Укло-
няться от службы не собира-
юсь, надо, значит, надо. Здо-
ровье у меня крепкое, с че-
тырёх лет занимаюсь кудо. 
Сам выступаю и начал тре-
нировать ребят. Служить хо-
тел бы в ВДВ или спецназе».   

В рамках первого фестива-
ля науки в Тобольске «Ин-
новации, интеллект, культу-
ра» была организована вы-
ставка. 

Большой популярностью на 
выставке пользовалась экспози-
ция, представленная воспитан-
никами отделения «Робототехни-
ка» цент ра детского техническо-
го творчества. Дети с присущей 
им непосредственностью расска-
зывали о своих умных машинах, 
которые управляются с помощью 
компьютерных программ. Вот, на-
пример, четырёхлетний  Матвей 
Стельмак мечтает сделать робота 
в человеческий рост и установить 
его на краю леса, чтобы он не да-
вал заблудиться ни взрослым, ни 
детям. 

А вот интересы учащейся 11 
класса школы № 7 Юлии Козловой 

О роботах, технопарке и декупаже
далеки от робототехники. Девушка 
под руководством своего педагога 
Ольги Гайдуковой осваивает раз-
личные техники декоративно-при-
кладного творчества. Представ-
ленная ею на выставке коллекция 
«Вдохновение» выполнена в двух 
техниках – биолатрике и декупаже. 
Юлия настоящая волшебница, так 
как превращает обувные коробки, 
старые фонари и другие предметы, 
которые выбрасывают как ненуж-
ный хлам, в настоящие произведе-
ния искусства. 

Интерес у посетителей вы-
ставки вызвала экспозиция Запад-
но-Сибирского инновационно-
го центра (Тюменского технопар-
ка). Созданный в 2008 году в целях 
поддержки инноваций, рационали-
заторских идей и развития на их ос-
нове новых технологий и продви-
жения высокотехнологичной про-
дукции, технопарк рассмотрел бо-

лее 120 малых и средних проектов. 
Более 60 авторских коллективов 
получили статус резидентов. На-
учные и рационализаторские про-
екты, авторами которых являют-
ся наши земляки, успешно внедря-
ются в таких отраслях, как добыча 
и пере работка нефти и газа, стро-
ительство, машиностроение и при-
боростроение, медицина, экология 
и рациональное природопользова-
ние, информационные технологии, 
агропромышленный комплекс.  

В выставке приняли участие 
Тобольский индустриальный ин-
ститут, Тобольская социально-пе-
дагогическая академия, Тоболь-
ская комплексная научная станция 
Уральского отделения РАН, Госу-
дарственный архив в Тобольске, 
Тобольский историко-архитектур-
ный музей-заповедник, предприя-
тия СИБУРа, центральная библио-
тека, школы города.  

Торжественное гашение 
юбилейного маркированно-
го конверта, выпущенного 
тиражом 500 000 экземпля-
ров, состоялось на фестива-
ле науки.

По прогнозам почто-
виков, конверты раскупят 
максимум за два месяца или 
того быстрее. И разлетятся 
письма по всей планете. А 
значит, полмиллиона адре-

сатов, получивших конвер-
ты с портретом нашего зем-
ляка, смогут почувство-
вать себя сопричастными к 
празднованию его юбилея. 

Для торжественного га-
шения была создана комис-
сия, в состав которой вош-
ли заместитель директора 
управления федеральной 
почтовой связи Тюменской 
области Наталья Саннико-

ва, директор департамента 
культуры Тюменской обла-
сти Юлия Шакурская, глава 
администрации города Вла-
димир Мазур и председа-
тель Тобольской городской 
думы Николай Зольников.  

Члены комиссии распи-
сались на нескольких кон-
вертах, затем все вместе 
произвели процедуру га-
шения специальным штем-
пелем.  Многие участники 
фестиваля здесь же приоб-
рели конверт с изображени-
ем Д.И. Менделеева, куми-
ра большинства учёных. 

● конкурс 
«Российская династия» 
набирает обороты 

С ФЕВРАЛЯ по май 
2014 года в трёх номинациях 
(«Семья в профессии», «Из 
века в век» и «Гордость Рос-
сии»)  в стране пройдёт пер-
вый этап конкурса «Россий-
ская династия». 

Начальный этап заявлен 
на уровне региона в дистан-
ционном формате. Тобольск 
не остался в стороне и го-
товится принять самое ак-
тивное участие в конкур-
се, поскольку город гордит-
ся своими многочисленны-
ми династиями. Подробная 
информация о ходе конкурс-
ных состязаний размеще-
на на интернет-сайте обще-
российского движения «Рос-
сия», под патронажем и по 
инициативе которого про-
водится данное масштабное 
мероприятие.

Пресс-служба 
администрации города

Страницу подготовила Анна ЩЕРБИНИНА
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«Тобольская 
правда»

Помощь 
в получении 
образования.
  8-904-988-79-61

ПРОДАЁТСЯ 
ГАРА Ж 

в кооперативе 
«Протектор»

(60 кв. м.) 
 8-922-488-40-41

Уголь 
 8-919-959-01-62

Продам вАЗ-2110

2002 г.в., цвет «мокрый 
асфальт», V 1,6, двс 

16-клап., электропакет.
 8-922-486-52-25

SSANG Yong Rexton II 
(Корея), 2009 г.в., октябрь

 

полноприводный  рамный 
джип, подключаемый перед-
ний привод, пониженная, дви-
гатель «Мерседес» турбоди-
зель V 2,7 – 165 л.с., расход то-
плива 7,5 л /100 км за городом, 
МКПП, пр. 88 тыс. км, цвет ко-
ричнево-чёрный, климат-кон-
троль, 2 к-та шин, 1 владелец, 
цена – 700 тыс. руб.

 8-908-872-43-38

ул. самаровская, 17. 
редакция газеты 

«тобольская правда»
 25-96-43

КСЕРОКОПИРОВАНИЕ 
и РАСПЕЧАТКА 
документов 
форматов А4, 
А3, набор 
текста, 

сканирование.
Быстро 

и недорого. 

Продаю пшеницу, овёс, ячмень, 
дроблёнку,  отруби, комбикорма 

для животных и птиц. 
Доставка по Тобольску и 

Тобольскому району БЕСПЛАТНО
  8-922-269-34-70

Сантехника, электрика 
качественно, гарантия, 
пенсионерам скидка.

 8-919-923-13-13

Требуются 
специалисты 

для строительно-
отделочных работ

 22-38-72

Услуги по ведению бухгалтерского, налогового, 
кадрового учёта. Все системы налогообложения. 
Помощь в восстановлении.
СМЕТЫ. ГРАНТЫ. 
СУБСИДИРОВАНИЕ.

8-902-813-15-86,
8-919-940-97-77,
25-71-56.

Есть, на кого 
опереться...

ПА
СС

АЖ
ИР

СК
ИЕ

 ПЕРЕВОЗКИ

 8-919-923-13-13

Городской совет ветеранов-строителей 
поздравляет с юбилеем Лидию Романовну Лукманову  
и с днём рождения её супруга Абдулу Махмутовича.

Мы поздравляем Вас сердечно,
Хранить задор желаем вечно,
Здоровье крепкое иметь,
Чтоб не болеть и не стареть.
Желаем быть всегда красивой,
Такой же доброй и простой,
Во всём удачливой, счастливой,
Душой и сердцем молодой!

Татьяна Демидова

Памяти В.А. Горохова
Каким мы его знали
Профессиональные качества Виктора Александровича Горохова, 

члена Союза журналистов России, его чисто человеческая  жизнен-
ная позиция, любознательность позволяли ему устанавливать  контакт 
практически со всеми – от рабочего до руководителей предприятий, 
муниципальных образований города и района,  депутатов местного и  
областного уровней.

  Неподдельная заинтересованность в собеседнике  с чуть замет-
ной иронией размывали границы  настороженности и скованности пе-
ред началом встречи, а впоследствии они становились открытыми для 
дальнейшей дискуссии.

 Являясь руководителем Тобольского информационного пресс-
центра  агентства  «Тюменская линия»,  организовывал  обществен-
ные форумы по проблемным вопросам жизни города и района.   На 
встречах или в телевизионных аудиториях он непринуждённо направ-
лял нить разговора оппонентов  в нужное русло, вызывая интерес лю-
дей по выработке концепций к определённым темам для их последу-
ющих решений.

Деловые и  конструктивные отношения руководства ЗАО «Тобольск-
строймеханизация» с Виктором Александровичем начались в разгар 
строительства  объектов Тобольского НХК, водоводов, жилищных 
массивов в городе. Со своими коллегами, местными и областными 
корреспондентами, он участвовал в объективном освещении в сред-
ствах массовой информации о трудовых успехах, более чем десяти ты-
сячного отряда  строителей,  работников промышленной индустрии, 
эксплуатационников и молодых  рабочих, приезжавших на комсомоль-
скую ударную стройку в г. Тобольск со всех регионов тогда бывшего 
союзного государства. 

Он автор и составитель двух книг с рассказами  о людях, которые возво-
дили объекты по нефтепереработке и наш новый благоустроенный город.

Светлую память о Викторе Александровиче как отца семейства,  
жизнерадостного, находчивого и острого на словцо сохраним в памя-
ти горожан. Скорбим и выражаем соболезнование родным и близким.

Владимир Майер, 
генеральный директор ЗАО «Тобольскстроймеханизация»,

депутат Тюменской областной думы.
Валентина Беспалова, 

председатель объединённого профкома

информационное сообщение о результатах открытого 
аукциона по продаже муниципального имущества

За период приёма заявок с момента публикации информаци-
онного бюллетеня № 7/2013 по 15 января 2014 г. (до 17:00 часов) 
по лотам №№ 1, 2 заявок на участие в аукционе не поступило.

В соответствии с ФЗ «О приватизации государственного и муни-
ципального имущества» признать открытый аукцион по продаже 
муниципального имущества по лотам №№ 1, 2 несостоявшимся.

с 11 по 25 февраля 2014 года в Мо Мвд россии «тоболь-
ский» под руководством главного инспектора инспекции 
УМвд россии по тюменской области  подполковника внут-
ренней службы Юрия ивановича гаевого пройдет инсПек-
торскАя ПроверкА. 

В течение 15 дней сотрудники областного аппарата осуществят 
комплекс мер по установлению фактического положения дел, 
изучат и проверят состояние и оценят результаты деятельности 
всех подразделений отдела внутренних дел за 2013 год. 

14 февраля Главный инспектор Инспекции УМВД России по 
Тюменской области  подполковник внутренней службы Юрий 
Иванович Гаевой приглашает тоболяков на личный приём по 
всем интересующим вопросам. 

обращаться по адресу: 4 мкр., д.58 с 17:00 до 19:00, пред-
варительная запись по телефону 39-96-10. 

иЗвещение 
о Проведении общего собрАния 

УчАстников долевой собственности 
нА ЗеМельный УчАсток

Общее собрание участников долевой собственности на зе-
мельный участок, расположенный по адресу: Тюменская область, 
Тобольский район, район д. Башкова, в северном направлении 
от а/д Тюмень – Ханты-Мансийск, протяженностью через поле по 
ул. Дачная, участок 1 состоится 6 марта 2014 г. в 15 час. 00 мин. 
в здании Башковской с/администрации.

Повестка дня: утверждение проекта межевания земельного 
участка, образуемого путём выдела в счёт доли в праве общей 
долевой собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 72:16:0000000:257, расположенный по адресу: Тюмен-
ская область, Тобольский район, Башковское с/п, ПСК «Простор» 
(бывшее ТОО Семакова).

Заказчики работ – Балин Николай Фёдорович, Балин Пётр 
Фёдорович, Балин Василий Фёдорович, Кондратьева Нина Фё-
доровна.

Проект межевания подготовлен кадастровым инженером 
Гринько А.А.

С проектом межевания можно ознакомиться, а также предста-
вить предложения о доработке проекта межевания по адресу: 
Тюменская область, г. Тобольск, ул. Строителей, 6 «а», ЗАО ПКИ 
«Промстройпроект», тел.: 8(3456) 25-06-91 доб. 128, topgpz@mail.
ru с 9.30 до 17.00 в течение 40 дней со дня публикации.

При направлении предложений о доработке проекта межева-
ния при себе иметь паспорт, документы о правах на земельный 
участок.

Выражаю глубокое искрен-
нее соболезнование родным и 
близким в связи с преждевре-
менной кончиной 

ГОРОХОВА 
Виктора Александровича.

Галина Горячкина

Следственным управлением Следственного комитета Российской Федера-
ции по Тюменской области ведется отбор кандидатов в абитуриенты 

для поступления в порядке целевого приема 
в Уральскую государственную юридическую академию.

К кандидатам в абитуриенты предъявляются следующие требования:
1. Наличие регистрации на территории Тюменской области. 2. Отсутствие све-

дений о привлечении к уголовной и административной ответственности. 3. От-
сутствие ограничений по состоянию здоровья для осуществления деятельности 
государственного служащего. 4. Наличие необходимого пакета документов.

Документы кандидатов в абитуриенты принимаются до 01 марта 2014 года.
После проверки полноты и достоверности представленных документов будет 

назначена дата проведения психологического тестирования.
Прошедшими отбор кандидатов считаются лица, соответствующие требованиям, 

предъявляемым к гражданам, принимаемым в Следственный комитет для прохожде-
ния федеральной государственной службы, обязующиеся заключить трехсторонний 
договор и в последующем проходить федеральную государственную службу в след-
ственных органах или учреждениях Следственного комитета, в том числе располо-
женных в местностях с особыми климатическими условиями, не менее 5 лет по окон-
чании вуза в соответствии с пунктом 5 статьи 16 Федерального закона от 28.12.2010 
№ 403-ФЗ «О Следственном комитете Российской Федерации». 

 Решение о направлении кандидатов в абитуриенты для участия в конкурсе на 
целевые места принимается Председателем Следственного комитета. Непосред-
ственное зачисление в вуз происходит по результатам ЕГЭ.

По всем интересующим вопросам обращаться в следственный отдел по 
г. Тобольск по адресу г. Тобольск 10-27, тел. 24-47-15.


